

RESOLUCIÓN RAZONADA RESPUESTA A SOLICITUD QUE CONTIENE DATOS PERSONALES. .

San Salvador, a las ocho horas con diez minutos del día veintitrés de marzo del año dos mil veintiuno, Ministerio de Salud, luego de haber recibido la solicitud de información, marcada con la referencia UAIP/OIR MINSAL 2021-248, por medio de la cual la ciudadana JASA, requiere lo siguiente:

“ LISTADO Y NOMINA DE TRABAJADORES Y TRABAJADORES ADSCRITOS AL HOSPITAL NACIONAL GENERAL “ENF. ANGELICÁ VIDAL DE NAJARRO” SAN BARTOLO, MUNICIPIO DE ILOPANGO, DEPARTAMENTO DE SAN SALVADOR ACTIVOS AL 11 DE MARZO DE 2021. CON DISTINCIÓN DE:

1. NOMBRES Y APELLIDOS DE LOS TRABAJADORES.
2. FECHA DE INGRESO DEL TRABAJADOR AL HOSPITAL.
3. NOMBRE DE LA PLAZA AL QUE HA SIDO NOMBRADO.
4. TIPO DE CONTRATO.
5. CENTRO O ÁREA DE TRABAJO DONDE SE DESEMPEÑA EL TRABAJADOR.
6. TIPO DE JORNADA LABORAL.
7. SALARIO MENSUAL DE CADA TRABAJADOR DENTRO DEL HOSPITAL.

FUNDAMENTO DE RESPUESTA:

I) Según lo dispone la Ley de Acceso a la Información Pública (LAIP), el Oficial de Información será el vínculo entre el ente obligado y el solicitante, y responsable de hacer las notificaciones a que se refiere esta ley. Además, deberá llevar a cabo todas las gestiones necesarias en la dependencia o entidad a fin de facilitar el acceso a la información. (Art. 69 LAIP).

II) Por medio de resolución razonada, emitida a las catorce horas con veinte minutos del día doce de marzo del año dos mil veintiuno, la solicitud fue admitida a trámite, por reunir los requisitos formales establecidas en la LAIP y su respectivo reglamento.

III) Luego del análisis del fondo de lo solicitado, se constata que recae en datos de todos y cada uno de los empleados del Hospital Nacional General "Enf. Angélica Vidal de Najarro" de San Bartolo, por ende estamos en presencia de una solicitud de datos personales.

Si bien el acceso a la información pública en poder de las instituciones es un derecho reconocido en nuestra legislación, lo que supone el directo cumplimiento al principio de máxima publicidad establecido en el artículo 4 LAIP, por el cual dicha información es de carácter público y su difusión irrestricta, salvo las excepciones expresamente establecidas en la ley.

El Art. 6 literal a) de la Ley de Acceso a la Información Pública, define los datos personales así “ *Datos personales: La información privada concerniente a una persona, identificada o identificable, relativa a su nacionalidad, domicilio, patrimonio,*

dirección electrónica, número telefónico u otra análoga” (subrayado es propio).

IV) En el fallo pronunciado por la Sala de lo Contencioso Administrativo de la Corte Suprema de Justicia, a las once horas con treinta minutos del dieciséis de noviembre de dos mil veinte, relativo al recurso de apelación marcado con la referencia 21-20-RA-SCA, estableció que debe diferenciarse entre empleado público y funcionario, especificando que el funcionario se define por expresar la voluntad del Estado, de ahí que sea representativo de éste, y ostenta poder de decisión frente a los particulares, por otra parte -sostiene la Sala- los empleados públicos carecen de poder de decisión, estos se perfilan como meros ejecutores de instrucciones, por ello, las expresiones que efectúen no forman parte de la voluntad o representación del Estado.

V) *Los “Lineamientos Generales de Protección de Datos Personales para las Instituciones que conforman el Sector Público”* emitido por el Instituto de Acceso a la Información, publicado en el Diario Oficial Tomo N°429, Número 232, del cuatro de noviembre del año dos mil veinte, en su art. 6, recalca que en el tratamiento de datos personales, se deberán observar los principios de legitimación, licitud, lealtad, transparencia, finalidad, proporcionalidad, calidad, responsabilidad, seguridad y confidencialidad, en virtud de ello el tratamiento de datos personales, solo procederá -entre otros supuestos- cuando el titular otorgue su consentimiento para una o varias finalidades, cuando sea necesario para el cumplimiento de una orden judicial, resolución u orden fundada y motivada por autoridad pública competente.

VI) El Art. 33 LAIP, que establece que los entes obligados no podrán difundir, distribuir o comercializar los datos personales contenidos en los sistemas de información administrados en el ejercicio de sus funciones, salvo que haya mediado el consentimiento expreso y libre, por escrito o por un medio equivalente, de los individuos a que haga referencia la información.

En consecuencia de lo anterior, el día quince de marzo se libero el memorándum N° 2021-6017-198. dirigido al Dr. Roberto Antonio Valles Martinez, Director del Hospital Nacional General "Enf. Angélica Vidal de Najarro" por medio del cual se requería su colaboración, en el sentido de girar instrucciones al Departamento o Unidad de Administración de Recursos Humanos de ese centro hospitalario, para que comunique al personal de la solicitud que se procesa en esta Unidad de Acceso a la Información, y si otorgan su consentimiento para que se revelen sus nombres, junto a la demás información que ha sido requerida.

En caso de brindar su autorización, la misma debía estar conforme a lo que dispone el art 40 del Reglamento de la LAIP, el cual literalmente dice: *“Para que las Unidades de Acceso a la Información puedan permitir el acceso a la información confidencial, requieren tener el consentimiento expreso de los particulares titulares de la información por escrito. Dicho consentimiento no podrá obtenerse bajo ningún vicio de la voluntad, ya sea error, fuerza o dolo.*

El consentimiento deberá ser en un escrito separado a cualquier otro documento y deberá expresarse para cada caso en concreto. Asimismo, se deberá mencionar información como la siguiente:

a) La información Confidencial específica que se autoriza revelar

b) La aceptación expresa de revelar la información Confidencial, y

c) Nombre completo, número de identificación y firma o huella del titular de la información.”

Se requería, que en caso de brindar su autorización, cada empleado, deberá remitir la misma debidamente firmada, a la dirección electrónica oir@salud.gob.sv , dentro del plazo de CINCO días hábiles, a partir de recibido el memorándum El silencio respecto a lo requerido, será considerado como una negativa.

Los cinco días para expresar el consentimiento se cumplieron el veintidos del corrientes mes y año, sin que ninguno de los empleados del Hospital de San Bartolo, remitieran a esta unidad de acceso a la información, su consentimiento por escrito para revelar sus datos personales.

En tal sentido; y con el afán de no dilatar mas la presente solicitud, con fundamento en las disposiciones legales ya citadas, el suscrito **RESUELVE:**

Denegar el acceso a la siguiente información:“ LISTADO Y NOMINA DE TRABAJADORES Y TRABAJADORES ADSCRITOS AL HOSPITAL NACIONAL GENERAL “ENF. ANGELICÁ VIDAL DE NAJARRO” SAN BARTOLO, MUNICIPIO DE ILOPANGO, DEPARTAMENTO DE SAN SALVADOR ACTIVOS AL 11 DE MARZO DE 2021. CON DISTINCIÓN DE: 1. NOMBRES Y APELLIDOS DE LOS TRABAJADORES. 2. FECHA DE INGRESO DEL TRABAJADOR AL HOSPITAL. 3. NOMBRE DE LA PLAZA AL QUE HA SIDO NOMBRADO. 4. TIPO DE CONTRATO. 5. CENTRO O ÁREA DE TRABAJO DONDE SE DESEMPEÑA EL TRABAJADOR. 6. TIPO DE JORNADA LABORAL. 7. SALARIO MENSUAL DE CADA TRABAJADOR DENTRO DEL HOSPITAL.

Ello en virtud que ninguno de los empleados de ese hospital, expresó su consentimiento para revelar sus datos personales, en consecuencia, el suscrito se encuentra impedido de entregar esa información por ser confidencial y estar restringida su difusión por mandato Constitucional y legal, en razón de un interés personal jurídicamente protegido. **NOTIFÍQUESE:**


Carlos Alfredo Castillo
Oficial de información MINSAL

